

ten die Genossen der Hauptverwaltung Bauindustrie mit ihren Methoden der Arbeit weit hinter der Initiative der Bauarbeiter her und haben nicht die notwendigen technischen sowie materiellen Voraussetzungen für die volle Entfaltung der Masseninitiative geschaffen. Die volkseigene Bauindustrie ist gemäß ihrer Bedeutung schneller zu entwickeln und so zu qualifizieren, daß die großen Bauvorhaben der Industrie termingemäß und in höchster ingenieur-technischer Qualität errichtet werden und eine allgemeine Senkung der überhöhten Baukosten erreicht wird. Mit der Sorglosigkeit bei der Durchführung der Investitionspläne ist unbedingt Schluß zu machen, da die vorgesehene Erweiterung beziehungsweise Neuschaffung von Produktionskapazitäten für die Versorgung der Wirtschaft mit den wichtigsten Produktionsmitteln von allergrößter Bedeutung ist.

Das Zurückbleiben in der Durchführung der Investitionen bedeutet, daß die erweiterte Reproduktion nicht das im Fünfjahrplan vorgesehene Tempo erreicht, wodurch die Erhöhung der Arbeitsproduktivität, die Senkung der Selbstkosten, die Steigerung der Warenproduktion und damit die Lebenshaltung der Bevölkerung gehemmt werden. Die Genossen der Staatlichen Plankommission dürfen sich nicht auf die Festlegung der Investitionsmittel und auf Bereitstellung der Mittel beschränken, sondern sind verpflichtet, dafür zu sorgen, daß die Ministerien und Länderregierungen die rechtzeitige Projektierung und Durchführung der Investitionen sicher stellen.

Die Erfahrungen bei der Durchführung des Planes zeigen, daß auftretende Mängel im allgemeinen zu spät erkannt und überwunden werden. In Verwaltungen und Betrieben herrscht vielfach eine schädliche Anschauung eines möglichen Selbstlaufs des Planes. Die Plandurchführung wird nicht systematisch überwacht und gelenkt. So konnte es Vorkommen, daß zum Beispiel die Produktion von Elektromotoren bis zu 100 kW weit über den Plan und über den volkswirtschaftlichen Bedarf hinaus gesteigert wurde, hochwertige Materialien unnötigerweise verbraucht wurden, während andererseits Hochleistungsmotoren, die dringend gebraucht werden, nicht in der erforderlichen Menge erzeugt worden sind. Es ist notwendig, derartige Erscheinungen zu überwinden, indem die Aufgaben der Plankontrolle und ihre Bedeutung voll erkannt und solche Methoden der Kontrolle entwickelt werden, die eine planmäßige Erfüllung der Produktionsaufgaben gewährleisten.

Die Arbeit für die Aufstellung der technischen Entwicklungspro-